

El Centro de Coordinación Municipal centraliza la solidaridad de colegios, iglesias y empresas junto a cientos de voluntarios

El dispositivo de búsqueda en Torrent cuenta con el apoyo de 100 agentes de la UME, 50 policías de diversas localidades, cinco drones, perros rastreadores y cámaras térmicas

La comisión de portavoces se vuelve a reunir después de la séptima sesión CECOPAL para informar con transparencia y en tiempo real

Torrent, 05/11/2024.- En la séptima sesión del Centro de Coordinación Operativa Municipal (CECOPAL) del Ayuntamiento de Torrent, celebrada el 5 de noviembre de 2024 (y formada por los miembros del equipo de gobierno, miembros de Policía Autonómica, Nacional y Local, Bomberos, Protección Civil, Cruz Roja, UME, gerente de Aigües de l'Horta y técnicos del Ayuntamiento), se presentó un informe detallado sobre las operaciones de emergencia y apoyo a la ciudadanía, tras las graves inundaciones ocasionadas por la DANA. Después de esta séptima sesión, el grupo de portavoces del Ayuntamiento de Torrent se han vuelto a reunir para recibir la información en tiempo real. A continuación, un resumen de las principales áreas tratadas:

Centro de coordinación municipal

Hace varios días se constituyó el gabinete de coordinación municipal entre Protección Civil y el Ayuntamiento para centralizar de manera rápida y ágil las donaciones y voluntariados. Este centro está formado por: Protección Civil, el gabinete de alcaldía y la delegación de Urbanismo y Medio Ambiente. El centro logístico del polideportivo Toll y l'Alberca redistribuye alimentos a los centros habilitados en la ciudad:

- Buen Consejo: almacén y reparto (suministro a comedores)
- Sagrada Familia: almacén y reparto
- Iglesia Santa María del Monte Vedat: almacenar agua
- Colegio La Purísima: almacén y reparto
- Colegio Fasta: almacén y reparto
- Empresa de transportes portuarios: particulares
- Fábrica de guitarras: almacén
- Ropa: Ausiàs March (Picanya) pero ya están completos.

A su vez, Protección Civil continúa con la recepción y Reparto de alimentos, coordinados con la UME para vaciar la zona de helipuerto de las pistas de atletismo de Parc Central.

En general, el dispositivo ha puesto en marcha 5 fases: valoración de la situación inicial y reconocimiento de territorio para detectar necesidades, coordinar los recursos de protección civil municipal, coordinarnos con el Puesto de Mando Avanzado PMA (Parque de bomberos y la UME), constitución del gabinete de crisis en el centro de coordinación de emergencia municipal CECOPAL.

Protección Civil y voluntarios están trabajando en el reparto a iglesias y colegios de los alimentos concentrados en la base de helicópteros y material de comida que acude al parque de Bomberos, abren camino a Aigües de l'Horta para las obras de conexión de agua.

Policía Local y Seguridad

La Policía Local continúa con un turno nocturno reforzado en colaboración con la Policía Nacional, especialmente en zonas como el barrio de Xenillet, o zonas donde se realiza reparto de alimentos: Buen Consejo, parroquia Sagrada Familia, Toll i l'Alberca, pabellón El Vedat, Calicanto, empresa de guitarras, etc. Hasta la fecha, no se han registrado incidentes de robo. Además, se ha identificado la titularidad de 117 vehículos arrastrados por el temporal, y los propietarios serán notificados para su recogida.

Operaciones de Salvamento

El dispositivo de búsqueda en Torrent cuenta con el apoyo de 100 agentes de la UME, 50 policías de diversas localidades, cinco drones, perros rastreadores y cámaras térmicas. Las operaciones de rastreo, centradas en las zonas de difícil acceso como la iglesia del Mas del Jutge, continúan coordinadas desde el punto de control en la calle Teixidors. El sector de búsqueda de ayer empezó en la iglesia del Mas del Jutge. El dispositivo de rastreo de desparecidos utiliza también cámaras terminas para detectar huella de calor. En la calle Teixidors se ha habilitado el punto de coordinación de hoy, en total 3,5 kilómetros de largo y 800 de ancho en el punto más amplio. Se hacen cuadrículas, por zonas revisadas y se señalizan los vehículos revisados una vez comprobado que no hay nadie en el interior. A las zonas de difíciles accesos se accede a pie, por equipos de búsqueda. Los perros de rastreo sólo detectaron animales muertos.

Movilidad y Tráfico

Para evitar atascos, todo el personal de movilidad se ha destinado a la gestión del tráfico urbano. Respecto a la carretera CV36, se están llevando a cabo labores de limpieza de barro y retirada de un tráiler, y se prevé su apertura en tres días.

Albergues provisional pabellón de El Vedat

Actualmente, 170 personas permanecen alojadas en el albergue provisional del pabellón El Vedat. Para mejorar la seguridad, se reforzará la presencia de la Policía Local durante las comidas y cenas. Además, Cruz Roja ha facilitado los

datos de los alojados a Servicios Sociales para agilizar la tramitación de ayudas y su seguimiento. Por su parte, Cruz Roja pone a disposición de los damnificados el teléfono "Cruz Roja te escucha": 900 10 79 17 para atención a los afectados.

Las empresas de Torrent colaboran con todo lo que se les pide. El centro de coordinación municipal hace visita al PMA de la UME y bomberos, en el parque de bomberos. En paralelo, unos equipos de especialistas van a colocar un repetidor en la azotea del ayuntamiento que servirá para el equipo de transmisiones, ya que se esperan 200 policías de Madrid.

Accesos y obras

La empresa Tragsa sigue trabajando en el barrio de Xenillet. Ya han superado la barrera de la finca Roja ya han llegado a la calle Lliria y están en acceso de la pasarela. Conselleria estudia hacer la pasarela hacia el colegio Juan XXIII. Conselleria presenta un preciario (precios unificados) para los contratos de emergencia, de manera que se pueda establecer un precio estimado. Los técnicos informan a Conselleria de los contratos que deben hacer en la ciudad en los próximos días: proyectos de obra para contratistas y de asistencia para la coordinación. Con carácter de urgencia los servicios técnicos preparan un informe de reparación de daños. Los que ya se han hecho son de reparaciones: manos de obra, maquinaria y materiales, según el preciario.

Acueducto provisional

Mañana se instala el acueducto provisional de agua para conectar los pozos de Torrent con el depósito de El Vedat. A su vez, Aigües de L'Horta continúa suministrando el servicio de cubas allí donde los vecinos disponen de pozos privados (que están afectados) y propiciar agua así a todos.

Urbanismo: Listado de viviendas afectadas

Desde la delegación de Urbanismo, el arquitecto municipal Vicente Ferrer indica que se prepara un listado con todas las Viviendas afectadas indicando unidades urbanas (gravemente afectadas o arrasadas). Respecto a edificios afectados ya ha llegado el estudio de clausura de las puertas de los patios 3, 5 y 7 de la calle de maestro Fortea, para evitar saqueos y ocupaciones. Una empresa especializada limpia ya el centro social del Xenillet. La escuela infantil se limpiará en breve y se clausurará bien para evitar ocupaciones.

Más de 200 familias atendidas en la Oficina de Atención a Damnificados

En el Retén de policía local del barrio Xenillet se ha atendido ya a 60 familias. Donde se presta Atención psicológica, información de ayudas y trámites. En la Oficina de Atención a los Damnificados situado en la Calle Ramón y Cajal han pasado más de 120 familias en menos de 24 horas. Esta nueva oficina, ubicada en el edificio municipal de Ramón y Cajal, 7, brinda información y apoyo directo a las personas afectadas por las inundaciones, así como coordinar los recursos de asistencia junto a la Generalitat Valenciana. Este horario de atención será de 8.30 a 15 horas. El tercer punto de atención es La Casa de la Dona, donde se pone al servicio de los afectados asistencia jurídica, burocrática, así como

asistencia psicológica para toda persona afectada que lo requiera. Este servicio auxiliar estará disponible en el horario habitual de la Casa de la Dona de 17.30 a 19.30 h. mientras dure esta coyuntura.

Mercados ambulantes

Se propone organizar los mercados ambulantes de viernes y sábado como servicio básico. Se propone trazar una zona acotada de mercado para evitar quitar plazas de vehículos y disponer de la grúa lo menos posible.

Educación

Se informa acerca de la reunión de inspección y directores de centros de Torrent para reactivar las clases a partir del lunes, 11 de noviembre. Desde Educación se manda una circular a todos los centros para que los alumnos que sean de Torrent y vivan fuera se realojen en centros educativos de sus respectivos municipios. Igualmente, los centros de Torrent acogerán a los estudiantes que residen aquí, pero estudian fuera.

El Ayuntamiento de Torrent sigue comprometido en su labor de recuperación, adaptando servicios y reforzando su apoyo a la ciudadanía.